

## Agradecimientos

Este trabajo no podría haberse realizado sin la paciencia y colaboración de los ganaderos trashumantes. Queremos destacar en particular a Juan Arroyo, Juan Aliseda, Vicente, hermanos Jiménez, Juan Francisco, Carlos Casamayor y compañeros, por el especial apoyo que nos prestaron en los días de campo.

La Asociación de la raza Avileña-Negra Ibérica contactó con los ganaderos para evitar su desconfianza inicial, facilitándonos en gran medida el trabajo. Con Pedro Luis Herraiz, secretario de la Asociación, mantuvimos largas conversaciones que nos ayudaron a perfilar el trabajo. En las salidas al campo que con él realizamos conseguimos un mejor acercamiento a la realidad ganadera.

Agradecemos a Betsa y a Juan sus desvelos en los trabajos de campo y a Manuel Ruiz su experiencia, con la que pudimos sacar adelante el trabajo.